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苗之不信任。為避免防疫產生漏洞，爰提案要求農委會於(一)一個月內檢視現有防疫政策，並

邀集產官學界參與討論；(二)三個月內提出協助國產研發或進口無佐劑疫苗之方案，以作為飼

主疫苗施打之其他選擇；(三)加強對飼主的防疫宣導，以利疫情控管並保障國人與寵物之健康

安全。 

提案人：蔡培慧  邱議瑩  黃偉哲  蘇震清  孔文吉  

王惠美 

4、 

農委會鑑於台灣農民老化及農村勞動力不足之問題，已規劃在農業縣市進行「成立農業勞務

人力調度平臺」之試辦，欲透過一般性失業勞工、農村婦女、新住民或原住民等來組成農事服

務團以解決現有缺工問題。然依據教育部全國中輟統計資料顯示，103 學年度中輟生總數為 4 千

多人，此部分青年失學人口若能透過農業師徒制度化模式，將其引入農業領域，除可增加從農

人口外，亦可減緩農民老化之速度。爰提案要求農委會應將失學青年一併納入此人力調度平台

。 

提案人：蔡培慧  邱議瑩  黃偉哲  蘇震清  孔文吉  

王惠美 

5、 

有鑑於 520 後農委會於會本部成立「農村再生基金辦公室」以作為未來農村再生基金資源分

配之單位，惟該辦公室係臨時任務編制，僅編制 5 人，分別由企劃處（2 人）、農糧署（1 人）

、水保局（2 人）來維持辦公室運作，且該辦公室沒有直屬局處，直接對主委負責；此一臨時編

制未來將負責分配每年 50 餘億元農村再生基金且直接隸屬農委會主委之下，恐造成未來資源分

配不均、執行不力等問題。為健全農村再生基金之運用以及發展，爰提案要求農委會一週內說

明該辦公室之職權、運作經費來源以及未來工作計畫，並送交經濟委員會。 

提案人：王惠美  孔文吉 

連署人：廖國棟  張麗善 

6、 

有鑑於農村再生基金辦公室成立後，未來農村再生相關申請案，200 萬以下的申請案由縣市政

府來審核，200 萬以上的申請案由該辦公室來審核；然據瞭解某些縣市政府相關業務只有 1 至 2

人負責，且承辦人對業務不甚熟悉，缺乏農村再生專業背景，根本無法執行該業務，爰提案要

求農委會一週內盤點各縣市政府相關業務人力配置運用情形，提出檢討以及改善報告，並送交

經濟委員會。 

提案人：王惠美  孔文吉 

連署人：廖國棟  張麗善 

7、 

有鑑於新政府為捍衛食安，蔡英文總統喊出「十倍檢驗」，也就是年底前全台學校午餐要抽

驗 1,000 件，但各政府機關預算早已確定，且可以到田間源頭抽驗的工作人員有限，地方農業機
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關要應付颱風災損、產銷調節、動保業務，人力恐分身乏術。爰提案要求農委會二週內提出檢

討、改善報告，送交經濟委員會。 

提案人：王惠美  孔文吉 

連署人：廖國棟  張麗善  黃偉哲 

8、 

有鑑於日前由政府掛保證、有標章的續優產銷班蔬菜，卻在提供小學營養午餐的食材中檢驗

出不得檢出的農藥，顯見我國現行農業標章有其盲點及待改進之處。據悉，農委會計畫將現行

的標章制度整合、分級。爰提案要求農委會一個月內提出未來標章整合革新、分級制度相關計

畫，送交經濟委員會，並承諾標章新制於年底前統合完成。 

提案人：王惠美  孔文吉 

連署人：廖國棟  張麗善 

9、 

鑒於全球暖化，氣候極端劇烈變化，從臺東縣紅葉村的案例，過往評估安全的地區在極端氣

候下也變得不安全，實有必要重新檢視目前評估仍安全的土石流潛在區域，確保國人財產安全

。爰建議農委會於三個月研擬設置「新式土石流預警系統」，除了提高預警效能外，更可以有

效收集土石流潛勢溪警戒區域之資料，對於形勢陡峭、地質脆弱的潛在危險地區，更能發揮預

警功效，維護國人生命財產安全。 

提案人：廖國棟  張麗善  孔文吉  黃偉哲  王惠美 

10、 

鑒於尼伯特颱風造成台東的荖葉產業嚴重受損，影響近 2 萬名的荖葉從業人員的生計。台東

縣府農業處目前正加強推動有機農業，除補助農民有機認證費，也增列「環境補貼費」，希望

增加四百到六百公頃種植面積，希望明年九月可以提供臺東縣學童一週至少一次有機營養午餐

。 

原住民傳統野菜，飽含微量元素，是現代人營養不可或缺的來源，在食物缺乏的年代，這些

野菜都是充饑救荒的食材，此時正是在台東推展原住民族傳統有機作物的時機，爰要求農委會

積極協助台東縣政府，共同推動原住民有機傳統野菜產業，讓原住民農戶有更好的經濟收入。 

提案人：廖國棟  黃偉哲  孔文吉  張麗善  王惠美 

11、 

行政院農業委員會農糧署北區分署日前到七堵國小，進行「學校午餐生鮮食材聯合查核供應

情形」作業，抽取當日空心菜、絲瓜、青蔥等生鮮蔬菜樣品進行檢驗，竟然驗出績優產銷班提

供學童食用的蔬菜中青蔥被檢出未核准登記用藥「三賽唑」農藥殘留，且超過衛生福利部所定

容許量標準，身為產銷班最高主管機關的農委會責無旁貸，爰要求為確保食材安全，農委會應

務實的透過法規、制度，全面檢討坊間農藥種類的妥適性，並組成技術服務團下鄉指導農民正

確使用農藥。 

提案人：張麗善  廖國棟  黃偉哲  孔文吉  王惠美 


